



# Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

## Protokoll des Treffens vom Mon, 1.10.2007

**Beginn:** 18:30

**Ende:**

### Anwesende

- Christina Fressel (christina.fressel@telematik.edu)
- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Michael Klamminger (klammimi@sbox.tugraz.at)
- Heinz Riener (hriener@htu.tugraz.at)
- Daniel Böhmer (daniel.boehmer@telematik.edu)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nikolaus.hammler@telematik.edu)
- Paul Rouschal (prouschal@htu.tugraz.at)
- Martin Stadler (eagle@htu.tugraz.at)
- Michael Gissing (m.gissing@student.tugraz.at)
- Gerald Zöhrer (gerald.zoehrer@student.tugraz.at)
- Robert Vörös (robertv@htu.tugraz.at)
- Rudi Weißenbacher (ruwe@sbox.tugraz.at)

**Schriftführer:** Matthias Straka

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

### Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Feststellen der Beschlussfähigkeit](#)
3. [Genehmigung der Tagesordnung](#)
4. [Wahl des Schriftführers](#)
5. [bBG: InformatikervertreterInnen-Kongress\(IVK\)](#)
6. [bBG: Nachbesprechung Sommerfest](#)
7. [bBG: Glühweinstand](#)
8. [bBG: PBS Nutzung als Abstellraum](#)
9. [PBS Aufwandsentschädigung](#)
10. [Inhalt Grundlagen der Informatik](#)
11. [Location-Aware Computing](#)
12. [Aufwandsentschädigungen](#)
13. [Inskriptionsberatung](#)
14. [Einführungstage](#)

15. [Bericht Gespräche Computational Intelligence](#)
16. [TU Info Artikel](#)
17. [Welcome Day](#)
18. [Basisgruppenseminar](#)
19. [Switch in der Basisgruppe](#)
20. [Allfälliges](#)

## ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.
2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Nikolaus Hammler ist nach einem Jahr als Schriftführer zurückgetreten. Matthias Straka übernimmt von nun an diese Aufgabe.
5. Paul Rouschal berichtet vom aktuellen Stand der Organisation. Es gibt 4 Anmeldungen aus Linz und Innsbruck. Er wird mit Wien und Klagenfurt noch telefonisch Kontakt aufnehmen.  
Bei diesen geringen Teilnehmerzahlen ist die Unterbringung der Teilnehmer in Privatquartieren möglich. Bitte möglichst bald bei Paul eine Quartierungsmöglichkeit melden. Alternativen sind Hotels.
6. Das Sommerfest wurde besprochen. Es wurde eine Übersicht über die Einnahmen und Ausgaben gegeben. Das Fest endete, wie geplant, mit einem kleinem Überschuß.
7. Es herrschte eine breite Zustimmung für diese Veranstaltung. Er wird heuer in der 3. November-Woche stattfinden (12. - 15. November). Anton Trummer schlägt vor, am Freitag keinen Glühwein auszuschenken und den Tag lieber zum Aufräumen zu verwenden.  
RoBBE wird sich um das Design für die Becher kümmern. Diese werden heuer extra für den Glühweinstand hergestellt und Studierende können diese kaufen (Pfand wird in diesem Fall nicht rückerstattet). Anton und Rudi bilden heuer das Orga-Team.
8. Bernhard berichtet, dass wieder zuviele Gegenstände in der PBS stehen. Es soll daher mehr Platz geschaffen werden. Manu wird einen Putztrupp einberufen.
9. Es gibt 9 Mitarbeiter. Eine Aufwandsentschädigung wird diskutiert.
10. Martin Stadler hat in einem Gespräch mit Prof. Brenner über den Inhalt der VO gesprochen, die nun Harald Krottmaier hält besprochen. Der Inhalt ist anhand des Buchs "Grundlagen der Informatik" aufgebaut, dass in der LBS zum Verleih bereit steht.  
Heinz nennt den Schwerpunkt "Vom Programm zum Maschinencode", "Programmiersprachen (Logisch, Funktionell, ...)", "Datenstrukturen", "Theoretische Informatik".  
Diese Punkte wurden in der Gruppe diskutiert. Es sollte auf jeden Fall die Theoretische Informatik behandelt werden, da diese sonst im Studium nicht mehr vorkommt. "Datenstrukturen" sollten nur marginal behandelt werden, da dies in einer anderen VO behandelt wird.
11. Diese VO hat eine stark limitierte Platzanzahl aber viele Studierende, da diese in mehreren Masterfächern (teilweise als Kernlehrveranstaltung) enthalten ist.  
Paul und Michi werden mit dem LV-Leiter sprechen.
12. Über die Verwendung der Aufwandsentschädigung für die Mandatare wurde diskutiert.
13. Laut Heinz Riener wurden ca. 50 Leute beraten.  
Daniel berichtet: Es wurden aus Budget-Gründen 5 Tage der Beratung gestrichen, trotzdem kamen viele Telematiker die so nur schlecht beraten werden konnten.  
Fragen sind: TUGOnline, Orientierungsjahr, etc. jedoch kaum zur Studienwahl. Die Raumwahl ist nicht optimal, da viele Studierende den Raum nicht finden oder dort inskribieren wollen.
14. Martin berichtet von den ersten 2 Einheiten. Sie wurden bisher gut besucht. Martin wünscht sich, dass auch Leute der Basisgruppe daran teilnehmen und Feedback geben können.  
Die Präsentationen liegen auf <http://einfuehrungstage.tugraz.at/>
15. Martin und Gerry berichten vom Gespräch mit Prof. Maass und Kubin.  
Das Gespräch verlief relativ gut, es wurden einige Änderungsvorschläge unsererseits angenommen. Prof. Kubin zeigte Verständnis dafür, dass kein Stoff geprüft werden sollte, der nicht in der

Vorlesung behandelt wurde.

16. Redaktionsschluss im nächsten Monat. Martin wünscht sich eine Beteiligung der Basisgruppe.  
Themenvorschlag: Neuer Bachelor-Studienplan.  
Gerry will einen Artikel schreiben.
17. Am 11. Oktober gibt es von Prof. Brenner aus den Welcome Day. Vor Kleingruppen soll Studierenden etwas erzählt werden.
18. Die Terminfindung wurde auf nächste Woche vertagt.
19. Bernhard berichtet, dass der Switch fehlerhaft funktioniert. Er schlägt vor einen neuen Switch samt Kabeln anzuschaffen. Preisbereich: EUR 50-70
20. Michael berichtet, dass es ein Basisgruppen-SVN gibt. Admins sind Martin, Michi und Bernhard. Wer Zugriff benötigt, soll sich an die Admins wenden.  
Tortoise SVN soll auf den Basisgruppenrechnern installiert werden. Michi wünscht sich TrueCrypt als Software am Djikstra.  
Matthias wünscht sich, dass die Getränkeschulden baldigst beglichen werden.  
Heinz möchte einen Termin für die AG Studienrecht. Dieser wird am Fr, 5.10. um 15:00 in der Basisgruppe stattfinden.

*Inhalt:* [www-telematik@htu.tugraz.at](mailto:www-telematik@htu.tugraz.at)

*Protokoll Management:* [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)